



校訓
自律・敬愛・剛健

可愛山同窓会報

発行編集

鹿児島県立川内高等学校

可 愛 山 同 窓 会

所在地 〒895-0061

鹿児島県薩摩川内市御陵下町 6-3

同窓会事務局

電話 (0996) 20-2031

学 校

電話 (0996) 23-7274



令和5年度入学生から、数十年ぶりに新しい制服が採用されました。

生徒会や保護者の意見も取り入れたものです。スラックス・スカートのどちらも選べ、性別による制服の指定を廃止しました。

ボタンダウンシャツの色は3色（白・水色・ピンク）あり、ネクタイ・リボンも選べます。

令和4年8月にございました本部同窓会総会におきまして、中保さんより会長をお引き受けいたしました、川高30期の下麥と申します。全国各地の可愛山同窓会の皆様、いかがお過ごでしようか。本来ならば、各地にある同窓会にお伺いしてご挨拶しなければいけませんでした。が、コロナ禍という状況の中でかないませんでした。

昨年の本部同窓会総会ですが、その前年までの数年間は同窓会総会ができず、書面決議という形をとらせていただいておりましたが、昨年は各期幹事の方々のご努力もありまして、各期4名までで鹿児島県内在住の方々のみという制限をかけて、コロナの状況も心配だったのですが何とか開催する事が出来ました。今年の同窓会総会は、コロナ前の形に戻して開催したいと考えておりますので、その際はご出席頂きますようお願い申し上げます。

また、恒例の川内高校OBゴルフ大会ですが昨年は中止でしたが、今年は久々に四月二十九日に薩摩川内市でのグリーンヒルカントリークラブで六十三組の参加で開催されました。同期の方々でラウンドされて、人々に会われる方もおり、和気あいあいと楽しまれているようでした。

今年の卒業式では2年生も出席できまして、恒例の卒業五十年・二十五年の方々の卒業式参列には卒業五十年の十四名が出席されました。また、入退場時のマスクの自由化、初めての校歌斎唱など、少しずつではありますのがコロナ前の形に戻っているような状況です。そうした中で、今年の創立記念日講演会の講師は霧島食育研究会主宰されております千葉しのぶ様（川高34期）で、テーマは「食べものとこころ」～食で伝える命の形に戻っていました。毎日の食に対する考え方や、地域にある食べ物のすばらしさなどを、視点を変えながら話されていて、とても興味深いものでした。これから社会に出て一人暮らしをする生徒さん方には参考になるものがあつたと思いま

可愛山同窓会会長

下麥 昭一

(川高30期)



可愛山同窓会の皆様へ



輝け大学一年生

熊本大学
工学部機械数理工学科
西屋敷 佳菜広島大学
文学部
久富木 香月

私はこの春、熊本大学工学部機械数理工学科に合格しました。合格できたのは、家族や先生方、友人の支えがあったからだと思います。また、二年間私が川内高校で勉強学生として支援してくださった可愛山同窓会の皆様にも心から感謝しています。この奨学金のおかげで、参考書や問題集を購入するなど、日々の勉学へ経済的に心配することなく取り組むことができ、受験の費用に

本当に有難いです。親子になつたときは、「ご飯を作つてくれてありがとう」と思いました。自分の心の中にも、子どもとしてあたたかな食の思い出が残すことができるのだな、と思いました。

今回の講演で、在学生の皆さん方に感謝することができました。合格することができたのは、家族や先生方、そして仲間がいたことが大きかったと思います。また1年間金銭的に支援してくれました。川内高校での3年間を振り返るところまで的人生の中でも充実した時間を過ごしました。

私は、高校一年生の秋ごろから受験を意識し始め、本格的に勉学に励みました。

三年生の夏休み明けの通

テスト模試で点数が上がる

まで的人生の中で一番大変

私はこの春、広島大学文学部に合格することができました。合格することができたのは、家族や先生方、そして仲間がいたことが大きかったと思います。また1年間金銭的に支援してくれました。川内高校での3年間を振り返るところまで的人生の中でも充実した時間を過ごしました。

本当に有難いです。親子になつたときは、「ご飯を作つてくれてありがとう」と思いました。自分の心の中にも、子どもとしてあたたかな食の思い出が残すことができるのだな、と思いました。

今回の講演で、在学生の皆さん方に感謝することができました。合格することができたのは、家族や先生方、そして仲間がいたことが大きかったと思います。また1年間金銭的に支援してくれました。川内高校での3年間を振り返るところまで的人生の中でも充実した時間を過ごしました。

私は、高校一年生の秋ごろから受験を意識し始め、本格的に勉学に励みました。

三年生の夏休み明けの通

テスト模試で点数が上がる

まで的人生の中で一番大変

でした。

私は、高校一年生の秋ごろから受験を意識し始め、本格的に勉学に励みました。

三年生の夏休み明けの通

テスト模試で点数が上がる



第75回 卒業式

川内高校25期会 小田原 啓朗
卒業後50年の月日が流れ、私たち25期は母校川内高校第75回卒業式に招待されました。

当初、母校では二学期末にコロナ感染症による学年閉鎖などもあり、恒例である卒業50年の卒業式招待が予定通り出来るかどうか懸念されていました。一月末に学校側から人数制限10人前後で招待したいとの連絡をいただきました。県内外からたくさんの方の参列希望者もありましたが、各クラス幹事で調整し、最終的に代表14人で参列することができました。コロナ禍のなか学校側のご配慮に心より感謝いたします。

当日の朝は同窓会館に集合後、

当日の朝は同窓会食は集合後、体育館に入場しました。緊張感に満ちた卒業生の入場に始まり、卒業証書授与時の代表の堂々とした態度や答辭など、清々しく胸を打たれました。卒業式最後の校歌斉唱（紫尾の嶺を遙かに望みー）は、三年生にとって全校生徒で歌う初めての経験だつたことを後で耳にしました。今回の卒業生は、入学当初からマスク生活、授業・行事・部活動などがコロナ禍のため自粛や変更・制限のかかる中、三年間をコロナと共に過ごしてきた生徒たちです。思うように行事や部活動が出来ない状況の中、たくさ

の葛藤があつた事でしょ。旅立ちへの思いを胸に、退場していく二五六名の卒業生の姿に拍手しながら、「コロナに負けず、よく頑張った。これからも気張れよ！」と心中でエールを送りました。

なお、卒業生退場の前に卒業記念品贈呈式があり、私たちが募金した川高奨学会への寄付金(目録)を、25期会長の吉野君から荒田校長先生へ贈呈しました。生徒・職員・保護者から大きな拍手がありました。たくさんの同級生の母校愛により多額の寄付が出来たことを、25期の一人として誇りに思いました。

式終了後、正門校舎前で写真撮影、同窓会館和室にて茶道部によるお茶の接待があり、部員や係の先生方とのふれあいも出来ました。その後、ホテルオートリで式に参加できなかつた同級生数人も合流し、昼食会をしました。本来ならば、大人数での卒業50年の懇親会の予定でしたが、コロナ禍のため出来なかつたことが残念でした。その分来年の古希同窓会を盛り立てたいと思います。

最後に、お世話いただいた母校や同窓会の方々、幹事の皆さんに深く感謝申し上げます。益々の母校の発展を祈念いたします。

我々二十五期生は現在二十五を略して「ニコニコ会」という呼称をつけて、活動しています。かつては、定期的に、あるいは不定期に、糺余曲折を経ながら、全体会の実施を維持してきましたが、残念ながら、恒例の「還暦同期会」は、開催できませんでした。こうした中、鹿児島市在住の女性陣の呼びかけもあって、クラス幹事（世話役）の再編成を行い、鹿児島市で「還暦プラス一（いち）

なお、卒業式参列に併せて展開した「奨学会への寄付金募金活動」においても、これまでの活動が功を奏し、目標を大きく上回る寄付金が集まり、賛同いただいた多くの同期生に対しては、この場を借りてお礼を申し上げます。

25期生もまもなく古希を迎える不安もありますが、人生も百年と言われる昨今、可愛山同窓会の益々のご発展を祈念しますとともに、今後とも楽しみながら元気よく活動しますのでよろしくお願ひ

地元川内と交互に全体会を開催してきており、県外からの参加もあって、久々の再会や親交の深まりなどにつながっています。

また、会を継続するために、規約を設け、これに基づく役員や幹事会を配置し、さらに簡易なものですが、ホームページも開設し、情報発信も行つてきます（スマホ等で「川内高校25期」をWeb検索）

近年、巷では同窓会活動の停滞等を聞きますが、全体会は、同じ釜の飯を食つた仲間が集う場、毎回、時を越えてすぐに打ち解け、大いに盛り上がり、さらに参加した同期生からは生きる力をもらうのが不思議です。

次回ご案内 第76回卒業式(令和6年3月1日)は高26期(S 49卒)・高51期(H 11卒)をご招待予定です。

二月二十八日、第七十五期生が川内高校を卒業しました。コロナ禍で学校行事が中止されたり、実施できても制限を余儀なくされました。三年間でしたが、それでもたくましく高校生活を送り、卒業式を迎えた。マスク着用ですが体育館に響く校歌、歌斎唱は感慨深いものがありました。

彼らにとって校内式典での最初で最後の校歌斎唱は、今年度の受験。共通テストは三年目になりましたが、コロナ対応に加え、理科における科目間で二十点以上の平均点差が生じたため得点調整が行われるなどあり、受験生の中でも今年も混亂がありました。そのような状況下でも生徒たちは冷静に各大学個別（二次）試験に気持ちを切り替え、特別対策授業に取り組みました。それと平行して、受験する学部に関連のある教科の教員が総力をかけて小論文と面接の指導を行いました。このようないな体制の中、生徒自身も最後の最後まで粘り強く取り組み、現役生は鹿児島大（医医を含む）、大阪大、早稲田大、明治大、同志社大などの有名大に合格しています。専門学校は、今年度も医療系が多く、就職は、鹿児島県警、いちき串木野市役所、京セラ株式会社に合格しました。

コロナ禍で過ごした三年間。様々な制約がありました。これまでの思い込みや縛りから解放されやすい環境だったと見ることもできます。今までの価値観だけではなく、新しい時代、大切なものは何なのかを見落とさず、本校を卒業した生徒達は「文武両道、叡智を磨くわが母校」の精神のもと、変化し続ける社会に柔軟に対応し、貢献していくものと確信しています。

同窓会サークル活動は、躍り

ハッタツ 可愛山同窓会

東京可愛山同窓会

東京可愛山同窓会は6月3日

に東京プリンスホテルで第55回

総会・懇親会を開催いたします。

4年ぶりの開催に少しばかりの戸惑いと大きな期待が交差して

います。コロナ禍を経て、私たちを取り巻く環境は大きく変化

したことの必要性についても考えさせられました。先だって、当同窓会も賛助団体として所属して

いる関東鹿児島県人会連合会の

大会が開催され640名が集

められました。「やはりリアルで会う

ことを取り組み、リアルで会う必

要性を実感いたしました。ただ、重たくなった腰はなかなか上が

りません。休会していたこの期間で、これまで通りではいかない課題も出てきています。それでも、この会の意義や目的を改めて明確にし、気持ちを新たに当会も再出発していきます。

同窓会サークル活動は、躍り

各地区の同窓会の取り組みを取り材形式でお知らせします。

ハッタツ 可愛山同窓会

連「気張りやんせ連」が、5月28日（水）渋谷・鹿児島おはら祭りに参加予定です。ランブリを目指すべく練習のために集まっています。また、ゴルフ同好会「がらつぱンペ」も、5月22日にゴルフ同好会「がらつぱンペ」を開催予定。その他、休眠中のサークル活動や同期会など徐々に進めてまいります。

今後活動については、HPで最新情報をご案内してまいります。

今年も出会いを楽しみにしてい

ます。

<https://enoyama.jp/index.php/tokyo>

阿久根ガラッパ会

阿久根ガラッパ会は、何らかの関係があれば地区外からも受け入れて活動している。また同窓会と言えば近い卒期ごとで塊りがちであるが、不思議と誰彼となく交流を深め楽しんでいるのが自慢である。

特に戦中戦後の混乱期に学ばれた先輩たちの想像を絶する体験談等は、今も我々の脳裏に鮮明に残り、学びの場ともなっていました。本気で競った（？）時もあった。

時は流れ、威勢の良かった先輩

が、あたかも旧川中と川高の歌合戦と化し、「どっちが元気か」

本気で競った（？）時もあった。

また、ほかの会員には往復はがきで案内を出すことになりますが、それに併せてメールアドレスの登録をお願いするので、今後は登録者が増加するものと期待していま

す。

<https://enoyama.jp/index.php/tokyo>

関西可愛山同窓会

今年こそは関西可愛山同窓会の開催をと、コロナが下火に向かっていよいよ今年も出会いを楽しみにしてい

る。

しかし時を同じくして、学区制の導入で、阿久根は出水学区になります。昭和36年、母校愛に燃えた先輩たちが、あくねガラッパ会を立ち上げてくれたお蔭で現在まで繋いで来ている。

今年こそは関西可愛山同窓会の開催をと、コロナが下火に向かっていよいよ今年も出会いを楽しみにしてい

る。

しかし時を同じくして、学区制の導

私たちダンス部は、3年生9人、2年生14人で、トレーニングセンタードで、毎日楽しく元気に活動しています。ガールズ、ジャズ、ヒップホップ、ブレイキンの4つのジャンルに分かれて、自分たちで一から振り付けを作り、昼休み



ダンス部



行っています。高校から柔道を始める人もトレーニングや内容を工夫して安全に練習できるようにしています。

また、挨拶をきちんとすることや、きつい練習の時には互いに応援し合うなどチーム内の声かけを大事にして、明るく楽しく活動ができるよう心がけています。これからも指導してくださる先生方やお世話になっている先輩、応援してくれる保護者の皆様、そしてともに高みを目指す仲間に感謝の心を忘れることなく、柔道の精神である「精力善用・自他共栄」を体现できるように努力していくことを願っています。今後とも応援をよろしくお願いいたします。

これまで、二年ごとの総会・懇親会では母校から、校長先生をはじめ同窓生である現職の教職員の方々、また、本部同窓会の役員の方々に御出席いただき、母校や川内の最新の話題を御提供いただきとともに、同窓生による講話や懇親会では、「盛り上げ隊」による企画などにより、満足いただける会に努めてきたところです。

OBゴルフ大会

恒例のOBゴルフ大会が令和5年4月29日(昭和の日)に市比野グリーンヒルカントリークラブで、開催されました。令和元年以来、4年ぶりの待ちに待った開催となりました。

当日のエントリーは県内外から63組230名が参加。前回同様、朝からの雨で途中激しく降られましたが、持ち前の川高魂で参加者全員最終ホールまで回りました。

団体戦・個人戦の結果は、次の通りです。



▲20期の方々

団体戦 優勝 24期 橋元 巧、下八尻宏二、田中公博 他11名
準優勝 18期 第3位 45期 第4位 29期 第5位 26期

個人戦 優勝 橋元 巧(24期)

準優勝 山口 定信(18期) 第3位 山口 知之(45期)
第4位 下八尻 宏二(24期) 第5位 桑原 宏志(34期)

ご寄付ありがとうございました。

川内高校奨学会への寄付一覧【令和4年4月1日～令和5年3月31日まで】

寄付者氏名	金額
創立記念講師 木佐貫 洋氏(高51期)	100,000
奨学会支援有志(匿名)	300,000
三稜会鹿児島支部(高3期)	30,000
奨学会支援有志(匿名)	200,000
高11期同窓会	100,000
坂元 勝則氏(高3期)	10,000
高25期卒後50年寄付	3,100,000
合計3,840,000	

◆令和5年度奨学生

今年度の奨学生を5月11日開催の川内高校奨学会役員会で3年生6名、2年生5名決定しました。1年生は学内選考会を経て9月の役員会で決定し、奨学生の支給を行います。

◆令和4年度3月卒業奨学生の進路先

この春卒業した奨学生の進路先は、広島大学・熊本大学・熊本保健科学大学・鹿児島大学・鹿児島国際大学・琉球大学

可愛山同窓会本部・各支部役員名簿

令和5年5月

可愛山同窓会本部 0996-20-2031(FAX兼用)

会長	下 麦 昭 一	高 30 期
副会長	橋 口 知 章	高 26 期
〃	愛 川 清	高 31 期
〃	小 田 原 浩	高 32 期
〃	羽 田 美 由 紀	高 33 期
〃	岸 上 久 美 子	高 46 期
監 事	坂 ノ 上 四 雄	高 31 期
〃	川 原 典 隆	高 45 期
書 記	森 園 健 太	高 54 期
会 計	鰯 坂 郁 代	川高事務室
顧 問	中 俣 知 大	高 20 期
相 談 役	山 田 島 稔	高 17 期
事務局長	鶴 水 ひとみ	高 32 期

TEL(FAX兼用)0996-20-2031

E-mail : s-enoyama@sgr.bbiq.jp

東京可愛山同窓会

会長	桐 原 保 法	高 17 期
副会長	久 保 信 行	高 10 期
〃	徳 丸 律	高 21 期
〃	渡 邊 泰 久	高 26 期
〃	久 留 須 泰 朗	高 30 期
幹 事 長	柏 田 かおる	高 40 期
副幹事長	石 上 聰 子	高 31 期
〃	宇 都 正 信	高 44 期
〃	入 角 英 樹	高 46 期
〃	八 嶋 香 織	高 46 期
〃	吉 永 美 紀	高 48 期
〃	山 田 大 祐	高 64 期
会 計	福 山 伸 一	高 24 期
〃	植 村 健 二	高 28 期
監 察	山 下 重 孝	高 22 期
〃	東 郷 順 三	高 24 期

※柏田かおる (090-7949-8038)

福岡可愛山同窓会

会長	牧 田 隆	高 20 期
副会長	井 上 哲	高 20 期
〃	寺 脇 之 博	高 34 期
代表幹事	影 山 裕 樹	高 31 期
副代表幹事	羽子田 政 則	高 40 期
幹 事	紙 屋 ま り 子	高 24 期
〃	高 柳 健 一	高 24 期
〃	角 勤 子	高 29 期
〃	鈴 木 徳 之	高 33 期
〃	竹 田 大 作	高 43 期
〃	奥 大 一 郎	高 48 期
〃	小 西 諸	高 60 期
監 事	圓 林 龍 二	高 17 期
代表顧問	新 留 育 郎	高 17 期
顧 問	香 月 揚 子	高 11 期
〃	泰 平 尚 信	高 13 期
〃	西 谷 和 武	高 14 期
〃	上 西 治 志	高 17 期
〃	寺 地 明 子	高 18 期

※新留 育郎 (090-5472-4881)

※影山 裕樹 (090-9795-6896)

鹿児島可愛山同窓会

会長	石 走 一 行	高 17 期
副会長	武 田 恭 孝	高 14 期
〃	斎 藤 義 久	高 19 期
〃	西 村 真 理	高 19 期
〃	後 藤 孝 行	高 20 期
〃	堀 之内 隆	高 22 期
〃	愛 甲 涼 子	高 23 期
〃	吉 野 純 一	高 25 期
〃	川 烟 洋 一	高 27 期
顧 問	上 小 鶴 貞 子	高女 28 期
〃	橋 本 幸 雄	高 3 期
〃	安 楽 満 男	高 12 期
〃	小 島 政 利	高 14 期
事務局長(兼務)	原 口 義 明	高 35 期

※平石 征志 (090-9561-6587)

県庁可愛山会

会長	大 園 茂 生	高 33 期
副会長	原 口 義 明	高 35 期
〃	上 村 清 志	高 33 期
幹事長	鍋 田 康 一 郎	高 36 期
幹 事	平 石 征 志	高 38 期
〃	森 能 実	高 40 期
〃	古 屋 美 咲	高 47 期
〃(書記)	徳 重 朋 幸	高 52 期
〃	廣 瀬 泰 孝	高 52 期
〃	松 下 一 歩	高 63 期
会 計	福 重 由 香	高 43 期

※徳重 朋幸 (原子力安全対策課 099-286-2377)

編集後記

関西可愛山同窓会		
会長	山 口 健 一	高 20 期
副会長	有 馬 洋 一	高 21 期
〃	柚 木 卓 郎	高 20 期
幹 事 長	宮 野 覚 藏	高 24 期
会 計	金 生 佐 代 子	高 25 期
監 事	畠 山 八 重 子	高 22 期
事務局	瀬 道 吉 則	高 25 期
〃	瀬 戸 口 広 幸	高 26 期
〃	上 山 哲 郎	高 28 期

※宮野 覚藏 (06-6433-3340)

宮崎可愛山同窓会		
会長	浜 田 澄 廉	高 10 期
副会長	川 野 融	高 18 期
事務局	村 田 誠	高 24 期

※浜田 澄廉 (090-1513-5449)

※は各支部連絡者

今年度は、新型コロナ流行以前の生活に戻り、可愛山同窓会の活動も制限なく行えることばかりです。今回、原稿をお寄せ下さいました皆様をはじめ印刷会社の担当の方々のお陰をもちまして、会報58号を無事、会員の皆様にお届けすることができました。

ニュースもお聞かせください。今後ともよろしくお願ひいたします。

(可愛山同窓会事務局長
鶴永ひとみ
川高32期)

現在の同窓職員
令和5年4月1日現在